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Bremische Bürgerschaft 
Stadtbürgerschaft 
20. Wahlperiode 
 
 
 
Anfragen in der Fragestunde 7. Sitzung 
 
 
1. 13.11.19 
 
Klimaangepasste und insektenfreundliche Baumsorten 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Beabsichtigt der Senat im Rahmen seiner Klimaanpassungsstrategie verstärkt 
Baumsorten anzupflanzen, die sowohl den Anforderungen der Klimakrise als auch den 
Kriterien von Insektenfreundlichkeit entsprechen? 
 
2. Ist eine Baumliste von empfehlenswerten Sorten sinnvoll, und soll so etwas wie in 
anderen Städten auch in Bremen erstellt werden? 
 
3. Ist der Senat der Auffassung, dass in Zeiten der Klimaanpassung in Bremen 
zusätzlich mehr geeignete Bäume gepflanzt werden müssen und gibt es schon 
Planungen dafür? 
 
     Ralph Saxe, Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
2. 13.11.19 
 
Aktueller Stand bei der Umsetzung des „Aktionsplan 2025 – Gesunde Ernährung 
in der Gemeinschaftsverpflegung der Stadtgemeinde Bremen“ in den 
Kindertagesstätten und Schulen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. In welchem Umfang (in Prozent und differenziert zwischen Milch, pflanzlichen und 
tierischen Produkten) ist bereits an den Schulen in Bremen eine Umstellung auf 
Bioprodukte erfolgt, und wie bewertet der Senat dies? 
 
2. In welchem Umfang (in Prozent und differenziert zwischen Milch, pflanzlichen und 
tierischen Produkten) ist bereits an den bremischen Kindertagesstätten eine Umstellung 
auf Bioprodukte erfolgt, und wie bewertet der Senat dies? 
 
3. Welche Planungen verfolgt der Senat, um sicherzustellen, dass eine komplette 
Umstellung auf Bioprodukte (pflanzliche und tierische) bis zum 31. Dezember 2022 in 
den Kindertagesstätten und Schulen umgesetzt ist, wie dies der Aktionsplan vorsieht? 
 
     Jan Saffe, Dr. Solveig Eschen, Christopher Hupe, Björn Fecker und Fraktion 
     Bündnis 90/Die Grünen 
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3. 13.11.19 
 
„Präventive Hausbesuche“ als Beitrag für ein langes eigenständiges Leben von 
Seniorinnen und Senioren über 80 Jahre 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Inwieweit hat der Senat Kenntnis über das geplante Pilotprojekt „Präventive 
Hausbesuche“ des niedersächsischen Sozialministerium, bei dem kommunale 
Helferinnen/Helfer sich die Wohnung und das Umfeld von Menschen über 80 Jahre 
anschauen, Hilfestellungen für den Tagesablauf und die Einbindung in Angebote im 
Quartier geben sowie einen eventuellen Umzug in eine Pflegeeinrichtung unterstützen? 
 
2. Wie bewertet der Senat das geplante Angebot im Vergleich zum stadtbremischen 
Programm der „Aufsuchenden Altenarbeit“? 
 
3. Welche Aspekte des Pilotprojektes „Präventive Hausbesuche“ können aus der Sicht 
des Senats die „Aufsuchende Altenarbeit“, wie sie in Bremen angeboten wird, weiter 
verbessern? 
 
     Birgitt Pfeiffer, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
4. 15.11.19 
 
Neuer Wohnraum im Viertel unerwünscht? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Welche Gründe sprechen aus Sicht des Senats gegen die Beschlussfassung des 
Bebauungsplans 133 (Drucksache 20/4 S)? 
 

Wann rechnet der Senat mit einem beschlussfähigen Bebauungsplan für die 
Fläche westlich der Blumenstraße? 

 
Inwieweit wurde während der Aufstellung des Bebauungsplanes die Bür-
gerinitiative „Blumenstraße“ beteiligt? 

 
     Silvia Neumeyer, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
5. 15.11.19 
 
Schutz gegen Starkregenereignisse 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie bewertet der Senat den derzeitigen Schutz gegen Starkregenereignisse an noch 
nicht ausgebauten Straßen? 
 

Welche Möglichkeiten sieht der Senat, kurz- bzw. mittelfristig gegen die 
Entwässerungsproblematik durch Extremwetterereignisse an noch 
auszubauenden Straßen entgegenzuwirken? 
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Wie bewertet der Senat die Entwässerung rundum der Straßen Johannes-
Trüper-Straße und Rekumer Bucht? 
 

     Silvia Neumeyer, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
6. 15.11.19 
 
Erfolg des „Mängelmelders“ 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie viele Mängel wurden im Rahmen des „Mängelmelders“ seit dessen Einführung 
gemeldet? 
 

Wie viele Einsätze sind aus den Meldungen erwachsen, und mit welchen 
Konsequenzen? 

 
Wie bewertet der Senat den langfristigen Erfolg des „Mängelmelders“ in Bezug 
auf die Sauberkeit der Stadt? 

 
     Marco Lübke, Heiko Strohmann, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
7. 19.11.19 
 
„Schiff weg“ statt „Klar Schiff?“ 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bewertet der Senat den Zustand des Spielschiffs im Grünzentrum Huchting? 
 
2. Welche Planungen verfolgt der Senat mit dem Spielschiff für die Zukunft? 
 
3. Welche Bedeutung misst der Senat Spielmöglichkeiten für Kinder im betreffenden 
Quartier zu? 
 
     Sahhanim Görgü-Philipp, Dr. Solveig Eschen, Björn Fecker und Fraktion 
     Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
8. 20.11.19 
 
Aufklärung über geschlechtliche Vielfalt durch das Rat & Tat Zentrum an Bremer 
Schulen? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bewertet der Senat den Umstand, dass zum Januar 2020 die einzige 
hauptamtliche Stelle im Rat & Tat Zentrum für queeres Leben für Schulaufklärung über 
sexuelle und geschlechtliche Vielfalt gekündigt werden musste? 
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2. Welche Möglichkeiten sieht der Senat, diese Stelle im Rat & Tat Zentrum kurzfristig 
ab Januar 2020 doch noch abzusichern? 
 
3. Gibt es Pläne seitens des Senats, im Sinne des Landesaktionsplans gegen Homo-, 
Trans- und Interphobie sowie in Zusammenarbeit mit dem Rat & Tat Zentrum ein 
Konzept für Schulaufklärung zu entwickeln, um den gestiegenen Bedarfen gerecht zu 
werden? 
 
     Kai-Lena Wargalla, Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
     Maja Tegeler, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
    Antje Grotheer, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
9. 21.11.19 
 
Was wurde aus der Sanierung des Ortsamtes Strom? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Was hat der Senat seit dem Beschluss der Stadtbürgerschaft (Nr. 20/11 S) 
unternommen, um die Arbeitsfähigkeit des Ortsamtes Strom und die Erreichbarkeit für 
die Bürgerinnen und Bürger zu gewährleisten? 
 

Aus welchem Grund liegt der geforderte Zeit- und Maßnahmenplan zur 
Sanierung der Räumlichkeiten an der Stromer Landstraße 26 a bisher nicht vor, 
wann rechnet der Senat mit einer entsprechenden Vorlage? 

 
     Yvonne Averwerser, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
10. 26.11.19 
 
Wie vernetzt und digital sind Bremens Bauämter? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie bewertet der Senat die Vernetzung zwischen den Bremer Bauämtern und 
involvierten städtischen Behörden (unter anderem Naturschutzbehörde, 
Bodenschutzbehörde, Polizei Bremen) bei Bauanträgen? 
 

Warum übermitteln städtische Behörden für das Baugenehmigungsverfahren 
relevante Unterlagen (zum Beispiel Baumbestandsbescheinigungen) nach 
Antragstellung nicht direkt an das zuständige Bauamt? 

 
Inwiefern hält der Senat die Einführung einer elektronischen Bauakte für 
sinnvoll? 

 
     Silvia Neumeyer, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
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11. 26.11.19 
 
Schulwechsel von kindlichen Opfern aufgrund von Körperverletzungsdelikten an 
Huchtinger Grundschulen im Jahr 2018 
 
Ich frage den Senat: 
 
1. Wie viele Grundschulkinder wurden im Jahr 2018 Opfer von Straftaten an 
Grundschulen im Stadtteil Huchting, und wie viele dieser Kinder wurden auf Verlangen 
ihrer Erziehungsberechtigten in Grundschulen anderer Bremer Stadtteile 
umgeschult/untergebracht? 
 
2. Können Eltern von betroffenen Kindern die zum Teil durch eine notwendige 
Umschulung entstehenden Fahrtkosten bei der Senatorin für Kinder und Bildung 
beantragen? 
 
3. Wie wird mit den kindlichen Tätern mittels der schulischen Ordnungsmaßnahmen 
verfahren, und werden alle kindlichen Täter der Jugendbehörde gemeldet? 
 
     Peter Beck (AfD) 




